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日 期  ：  2016年 1月 14日 (星期四 ) 
時 間  ：  下午 2時 30分  
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出席委員  ：  陳恒鑌議員 , JP (主席 ) 
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出席公職人員  ：  議程項目 I  
 

食物及衞生局副局長  
陳肇始教授 , JP 
 
食物及衞生局副秘書長 (衞生 )1 
謝小華小姐 , JP 
 
衞生署助理署長 (中醫藥 ) 
林文健醫生  
 
衞生署首席醫生 (中醫藥 ) 
徐樂堅醫生  
 



經辦人／部門  
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醫院管理局  
 
中醫部主管  
謝達之博士  

 
 
列席秘書  ：  總議會秘書 (2)3 

麥麗嫻女士  
 
 
列席職員  ：  議會秘書 (2)5 

劉麗雯女士  
 
議會事務助理 (2)3 
曾盧鳳儀女士

  

經辦人／部門  
 

I. 註冊中醫的持續進修和中醫專業發展  
[立法會CB(2)628/15-16(01)及CB(2)322/14-15(02)
號文件 ] 

 
   小組委員會進行商議工作 (會議過程索引

載於附件 )。  
 

政府當局 

 
2.  小組委員會要求政府當局：  
 

(a) 提出具體措施，以改善中醫師的專業發展；

 
(b) 考慮把中醫服務納入公營醫療體系，以及

為中醫師提供較佳的薪酬待遇；  
 

(c) 推動本港的中醫專科發展；及  
 
(d) 考慮委員的下述意見：日後的中醫醫院應

獲政府撥款，而非自負盈虧。  
 
 



經辦人／部門  
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II. 其他事項  
 
小組委員會總結工作  
 
3.  主 席 表 示 ， 小 組 委 員 會 的 工 作 期 將 於

2016年 2月 4日屆滿。委員商定，這是小組委員會最

後一次會議，小組委員會應總結其工作。秘書會就

小組委員會的商議工作擬備報告，供委員傳閱。該

報告其後會提交予衞生事務委員會 (下稱 "事務委員

會 ")。  
 
4.  議事完畢，會議於下午 3時 56分結束。  
 

(會後補註：經主席同意，小組委員會報告

於 2016年 1月 29日送交委員傳閱，其後並無

接獲委員的意見。該報告已於 2016年 2月 2
日隨立法會 CB(2)803/15-16號文件提交予

事務委員會。 ) 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2016年 4月 20日  



附件  
 

中醫藥發展事宜小組委員會  
會議過程  

 
日 期  ： 2016年 1月 14日 (星期四 ) 
時 間  ：下午 2時 30分  
地 點  ：立法會綜合大樓會議室2A 

 
時間標記  發言者  主題／討論  需要採取  

的行動  

議程項目 I  ⎯⎯  註冊中醫的持續進修和中醫專業發展  

000054 -  
000929 

主席  
政府當局  
 

政府當局作出簡介。  
 

 

000930 -  
001533  

主席  
姚思榮議員  
政府當局  
 

姚思榮議員察悉，在進修中醫藥學機制下，有 27間
機構獲認可為 "提供進修項目機構 "；就此，他詢
問 (a)"提供進修項目機構 "的認可準則；以及 (b)國
際會議會否獲香港中醫藥管理委員會轄下的中醫

組認可為進修活動。政府當局向委員簡介 "提供進
修項目機構 "的認可準則。  
 

 

001534 -  
002002 

主席  
鍾樹根議員  
政府當局  
 

鍾樹根議員認為，應為本地中醫學學位課程的本

科生設立前往內地中醫醫院學習的交換生計劃，

以加強培訓。  
 
政府當局表示，3間本地大學所開辦的中醫學學位
課程已包括臨床實習，由相關大學與本地中醫診

所及／或內地中醫醫院合作安排。此外，醫院管

理局 (下稱 "醫管局 ")為中醫教研中心的中醫師設
立了訪問學者計劃，以及初級和高級獎學金計劃。

 

 

002003 -  
002536  

主席  
黃定光議員  
政府當局  
 

黃定光議員詢問，在中西醫協作先導計劃和擬議

的中醫醫院，中醫師在治理病人方面擔當甚麼角

色。  
 
政府當局表示，中西醫協作先導計劃的目的之

一，是為發展中醫住院服務和設立中醫醫院汲取

經驗。在該計劃下，西醫負責在醫管局轄下 7間參
與計劃的公營醫院，物色和邀請合資格的住院病

人自願接受 3個病種的中西醫協作治療 (分別是中
風治療、急性下腰背痛症治療及癌症紓緩治療 )，
中醫師則負責與西醫合作提供有關治療。  
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時間標記  發言者  主題／討論  需要採取  
的行動  

002537 -  
003114 

主席  
方剛議員  
政府當局  
 

方剛議員關注到，部分年老的註冊中醫可能沒有

能力符合中醫組就註冊中醫續領執業證明書訂定

的進修中醫藥學要求。  
 
政府當局解釋，註冊中醫執業證明書通常每 3年續
領一次。註冊中醫必須在 3年內參與進修活動，取
得不少於 60分的進修分數。中醫師若年屆 75歲或
以上，則須在 3年內最少取得 30分的進修分數。未
能取得所需進修分數的中醫師應致函中醫組解釋

原因。  
 

 

003115 -  
003959 

主席  
政府當局  
 

主席籲請政府提出具體措施，以改善中醫師的專

業發展，並為他們提供清晰的晉升階梯，例如把

中醫服務納入公營醫療體系，以及為中醫師提供

較佳的薪酬待遇。  
 
政府當局表示已於 2013年成立中醫中藥發展委員
會 (下稱 "發展委員會 ")，以集中探討中醫藥的四大
範疇，當中包括中醫師的人才培訓及專業發展。

發展委員會轄下的中醫業小組委員會現已開始討

論中醫的專科發展事宜。此外，中醫業界與 3間本
地大學的中醫學院聯合成立了一個工作組，旨在

團結業界及學術界，共同推動中醫專科發展。  
 

政府當局  
(會議紀要
第 2段 )  

004000 -  
005142 

主席  
姚思榮議員  
政府當局  
 

姚思榮議員強調，在進修機制下，有需要監察獲

認可的 "提供進修項目機構 "所開設的課程和項目
的水準及質素。政府當局回應姚議員的提問時表

示，中醫組已設立定期監察和評估進修項目的制

度。此外，3間本地大學提供的中醫學學位課程約
有 80個學額， 18間中醫教研中心則合共為本地畢
業生提供 216個培訓名額。  
 

 
 
 
 

005143 -  
005934 

主席  
政府當局  
 

主席認為，發展委員會轄下的中醫業小組委員會

應提高其工作的透明度。政府當局解釋，發展委

員會負責集中探討中醫藥的四大範疇 (分別是中
醫服務發展、人才培訓及專業發展、科研發展，

以及中醫產業發展 )，以推動本港的中醫藥發展。
 
主席察悉並關注到，擬議的中醫醫院將由非政府

機構以自負盈虧的方式營運，他認為該醫院應獲

得政府撥款，以確保醫院會把收費訂於可負擔的

水平，並會在教學、臨床實習和科研方面提供足

夠的支援。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
政府當局  
(會議紀要
第 2段 )  
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時間標記  發言者  主題／討論  需要採取  
的行動  

005935 -  
011532 

主席  
姚思榮議員  
政府當局  
 

姚思榮議員詢問中西醫協作治療的成效，以及中

西醫協作先導計劃的未來路向。  
 
政府當局表示，中西醫協作先導計劃為中醫住院

服務的發展，取得臨床管理和病人護理等方面的

經驗。當局將委託一名富有經驗的醫療評估研究

顧問，評估中西醫協作先導計劃第一及第二階段

的成效。  
 

 

011533 -  
011952 

主席  
政府當局  
 

主席重申，本地中醫學學位課程的本科生應獲發

"實習津貼 "。  
 
政府當局回應委員的意見時表示，本港全日制中

醫學學士學位課程的新畢業生可申請到中醫教研

中心工作和接受在職培訓。他們在首年會受聘為

初級中醫師，在第二及第三年則受聘為進修中醫

師。  
 

 

議程項目 II  ⎯⎯  其他事項  

011953 -  
012700 

主席  
姚思榮議員  
 

主席總結小組委員會的工作。  
 

 

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2016年 4月 20日  

 


